

Nußdorf und Heiligenstadt - Historische Ortskerne mit Zukunft

Denkmalschutz Heiligenstadt



Wohnhaus von Bruno Kreisky
▣ Armbrustergasse 15
Kern: erste Hälfte des 19. Jahrhunderts



Hauerhaus, Mandahus
▣ Probusgasse 27
Im Kern aus dem 16. und 17. Jahrhundert



Pfarrhof Heiligenstadt
▣ Pfarrplatz 3
Unregelmäßige Gebäudegruppe, Kern 14. Jahrhundert, im 17. Jahrhundert umgebaut. Mit der Kirche durch einen Schwibbogen verbunden



Ehemaliges Gartenhaus
▣ Pfarrplatz 6
Eingeschoßiges Stöckl. Balken und Widerlager im Inneren wahrscheinlich 16. Jahrhundert, Fassade 19. Jahrhundert



Beethoven-Wohnhaus
▣ Probusgasse 6
Im Kern spätgotisch, viersseitige Anlage um einen kleinen Hof. Straßentrakt im 18. Jahrhundert umgebaut. Beethoven verfasste hier 1802 das Heiligenstädter Testament.



Beethoven-Wohnhaus, ehemaliger Engelhartzellerhof
▣ Pfarrplatz 2, Ercicagasse 2-4
Bis 1441 als Besitz des Stiftes Klosterneuburg nachweisbar, Kern aus dem 17. Jahrhundert



Gasthaus Zur schönen Aussicht / Pfarrwirt, ehemaliger Berghof
▣ Pfarrplatz 5
Um 1180, ältestes Profangebäude Wiens, Ende des 15. und Ende des 17. Jahrhunderts umgebaut



Lycee Francais
▣ Grinzinger Straße 95
Schulbau mit Straßenhof wurde 1895 erbaut



Wohnhaus und Kindertagesheim
▣ Probusgasse 9
Haus aus der Nachkriegszeit, in Aussehen und Traufhöhe an Nachbarhäuser angepasst



Heiligenstädter Kirche heiliger Jakob mit Ruinenstätte
▣ Pfarrplatz 3
Romanischer Bau über Resten aus der Römerzeit, später verändert. Im Inneren eineinhalb Geschosse eines Wohnturms aus dem 13. Jahrhundert erhalten



Villa Bernatzik
▣ Springsiedelgasse 28
Zwischen 1912 und in kubischblockhafter Bauweise errichtet



Ehem. Schule
▣ Pfarrplatz 4
Kern Anfang 16. Jahrhundert, diente als Volksschule, als Mesnerhaus. Fassade aus dem dritten Viertel des 19. Jahrhunderts

Stand: März 2022

